# 中野区の17年度決算状況

度までだと考えるか。 後、財政の硬直化が懸念され 算の約6割を占めており、特 るが、その裏に隠された危険 の公債費比率を、区はどの程 るが、どう考えるか。②今後 ある。①義務的経費は、総予 性についても認識する必要が に扶助費の伸びが著しい。今 数値的には改善が見られ 最近の財政状況

る。②起債計画の毎年の見直 区も必要性を十分に再検討す 費は増加傾向にあり、今後、 しとあわせて、一般財源の10 ①どこの自治体も扶助

## 発生主義会計の導入

が、23区内ではまだ導入した ②都では18年度から導入した 主義会計のメリットはどこか。 導入に向けた区長の決意は。 意味でも、調査研究すべきだ。 区はない。中野から発信する 不可欠だとしている。①発生 長も施政方針の中で、導入が 会計の導入を掲げており、区 5か年プランの中で発生主義 佐野議員 区は、行政革新

価コストとして把握すること ができる。②必要な仕組みと 却などの非現金情報も行政評 かにできるとともに、減価償 むトータルな財政状況を明ら ①財産や負債などを含

しての基礎を固めたい。

区の広告事業



物など、広告掲載可能なスペ 用できる仕組みを考えては。 ースは区民の財産と言える。 広告事業を拡大させる。印刷 約し、収益の半分をそこで活 さらに事業部ごとに広告を契 みを進めるべきではないか。 多様な広告の方法への取り組 扱いに関する要綱を見直し、 広告を積極的に取る姿勢を全 庁的に持てるような形にして 答 要綱を見直して、今後 岡本議員 区の広告の取り

### 05年度決算

いきたい。

うな認識か。 ざるを得ないと思うがどのよ を合わせ、93億円ものお金を 区は05年度に、基金と繰越金 復傾向にあるというが、区民 ため込んでおり、異常と言わ 続いている。このような中、 の生活は非常に厳しい状況が かせ議員区は、景気が回

要や、不透明な経済状況であ 運営を行うために積み立てた。 れるような政策実行型の区政 っても、着実に成果が上げら 校・区施設整備などの行政需 は計上してきた。基金は、学 答 これまでも必要な予算

## 自治体財政の自立

たな交付金を活用し、対応し の配分割合の見直しや国の新 向け、区長の決意はどうか。 頼れない部分の財源をどう確 たい。②長期的に税収が増え 保するのか。②財政の自立に 佐藤議員 ①税源移譲分に ①都区財政調整交付金

理を計画的に行い、自治体と 出をとらえ、起債や基金の管 る構造にはない。将来的な支

と思う。ぜひこうした基本的 率的に」が大原則であること 願いしたいと考えるがどうか。 り、また財産をふやすことが していきたい。 を肝に銘じ、引き続き努力を 区民の貴重な財産であること 用利回りとも伸びているが、 金の増加に伴い、運用益、運 運用を行っている。近年、基 理運用に関する基準を定めて を踏まえ、区の公的資金の管 な観点から効率的な運用をお 公金運用や管理の目的である **吉原議員** 区民の財産を守 「安全に、確実に、効

### 委託事業の清算

ければ区は判らずにいた。こ 額を確定したが、申し出がな 義務付けるべきではないか。 業については領収書の添付を いように、清算を伴う委託事 のような事態が二度と起きな 2193万円余の支払い超過 た。区は調査委員会を設置し、 約1200万円を返還せずに 師会が区に返還すべき委託料 プールしていたことが分かっ むとう議員 中野区歯科医

にはならないと考えている。 ざまな対策が必要であるが、 清算方法の見直しなど、さま いる。契約内容や実績報告書 答 現在、対策をまとめて





防災行政無線

いのか。 音が通りにくくなっている。 クリエートしていく考えはな 予算を計上して、音響研究所 る必要があるのではないか。 定期的な見直し、微調整を図 経て、周辺に高層建物が建ち、 して、地域ごとの音響空間を ーなどに調査委託し、具体的 やクリエーター、機器メーカ に細かい調査データをもとに **吉原議員** 設置から年月を

の機会をとらえて、より明瞭 視野に入れ、デジタル化など 放送の到達状況などの確認が いきたい。 な放送となるべく努力をして いる。専門業者による調査を 必要であることは認識をして 答 都市環境の変化に伴い

# 鷺宮地域センター耐震改修

施設の再配置計画によっては れた検討が必要ではないか。 どが必要だと思うが、今後の 編成に向けた作業の中で至急 え、鷺宮地域の全体の施設配 もある。建て替えも視野に入 安である。早急な耐震改修な ーは、老朽化していて大変不 一重、三重投資になる可能性 久保議員 鷺宮地域センタ 具体的な耐震対策を考





# 男女共同参画基本計画

男女平等基本計画の考え方に る。改定中の男女共同参画基 絆の再生が重要と認識してい 男女共同参画基本計画の改定 時には考慮すべきではないか 基本的な考え方としている。 沿った形で検討していく。 本計画は、10か年計画や国の く、身近な地域の触れ合いや 子育て家庭が孤立することな ては家庭を中心に営むもので 会」の実現を、少子化対策の たり前と皆が自然に考える社 再生」政務官会議PTの中間 子どもを産み育てることが当 答 報告書のとおり、子育 「家族・地域の絆

認証保育所

保護者に、負担軽減策として 待っている方もいる。杉並区 児童ゼロにはなっていない。 補助金の制度があるが、中野 では、認証保育所を利用する り保育を利用しながら入園を た方の中には、幼稚園の預か 民間保育園に入園できなかっ っているが、現時点では待機 保育園を利用できることとな 乳幼児を持つ親は待機なしで 区でも待機をしながら認証保 久保議員 5年後の目標は

子育で支援

を目指して努力をしていく。

医療制度改革

事業の充実を検討中である。 ③移動支援も含め、地域生活 業の育成が必要と考えている。 組み込んだヒューマンケア産

担軽減策を検討してはどうか。 育所を利用する保護者への負 べきと思うがどうか。 答 条例は、地域のさまざ

と家庭が安心できる医療体制 他区の動きを踏まえて検討し 負担の格差の解消策について、 ③認可保育園と認証保育所の 要性は認識している。国や都、 次救急医療を整備し、子ども たい。②区民の身近に小児二

## 青少年健全育成等事業

活動の推進に関する条例が施 業も区民公益活動へと移行さ 差した活動が、財政難を理由 れていく。こうした地域に根 行され、青少年健全育成等事 に先細りになることは避ける 伊東議員 中野区区民公益

行う。今後とも条例の趣旨に の活動内容に着目して支援を まな活動をさらに発展させる ために策定したもので、団体

認証保育所を利用して

利用している方の負担との間 いては検討を始めている。 には格差があり、解消策につ

開設予定の中野警察病院の小 べきでは。③認証保育所の保 ②小児救急医療体制について の医療費助成を実施する区が うべきと思うがどうか。 育料の軽減策を来年度から行 児科での実施に向けて努力す は、二次救急医療を含めて、 成対象にすることに積極的な 療費の年齢拡大と通院費を助 増える中、中野でも子ども医 姿勢で臨むべきではないか。 ①23区で子ども

検討を始めている。 答 ①経済的負担軽減の必

診断に合わ 設置などを検討してはどうか。

場合は、施設の多角的な活用 後、体育館や校舎を改築する 必要な措置を計画的に実施す ることを考えていきたい。今 いきたい。

## 子育てサービス

ルパー事業 族化が進む中で、子育てサー ーの充実が急務で 《の利用者は6人、 年度の産後支援へ

いる方と、現に民間保育園を のっとって施策を進めていき

父子家庭へのホームヘルプサ

ービス事業の実績はゼロであ

った。改善策は考えているか。

答 事業の周知に一層努め、

# 地域における子育て支援

うがどうか 詳細な検討、検証を重ね、十 おいて重要となる。今後とも 民間の活動支援が施策展開に を行ってい 分な説明と支援をすべきと思 くうえで、地域や 地域子育て支援

健·福祉

改善を図っていきたい。 利用者のニーズに合うように

育てコミュニティが連携して ぱい子育て戦略に基づき、子 が求められている。元気いっ 支援の輪ができる環境づくり いる事業が結びつき、子育て いくよう努めていきたい。 答 地域 の方や区が行って

態を調査し、改善策を講じる

べきではないか。②事業者へ

なり、今までのサービスが受 改正後、要介護から要支援と

高齢者・障害者支援

佐藤議員 ①介護保険制度

けられないとの声がある。実

### 学童クラブ 施設の拡充

今年度実施する体育館の耐震 れ体制を整備する必要がある。 方策で検討し、早急に受け入 用など、施設の拡充を複数の ことが予想される所がある。 など、来年も定員数を上回る ものは改築し、学童クラブの 空き店舗活用や学校施設の活 市川議員 せ、補強が必要な 新井学童クラブ

査し努力する。②地域での支

送れるよう利用実態を十分調

①高齢者が在宅生活を

え合いや人材の育成・確保を

業の利用を検討すべきでは。

討状況はどうか。③通所・通 のヘルパーの確保支援策の検

学・通勤への地域生活支援事

『結果を踏まえて、

むとう議員 少子化・核家 である。医療制度改革の成功 健診事業などの導入は、大き に全力を尽くしていきたい。 を高めていく上で、大変重要 のように考えているのか。 制度や国民健康保険事業への づくりは、暮らしの質や健康 して医療が受けられる仕組み な制度改正であるが、区はど 答 少子・高齢化により、 口比率が変動する中、安心 市川議員 後期高齢者医療